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L’ordre monétaire et financier est dominé par les organisations interétatiques et par le doller 
des Etats-Unis. Dans les pays à économie de marché, la monnaie exerce toutes les fonctions 
d’unité de compte, d’instrument d’échange, de réserve de valeur et même de pouvoir social. 
Dans les pays à économie planifiée la monnaie exerce un rôle plus limité, compte tenu du 
principe de la planification. L’histoire de l’ordre économique mondial depuis 1945 est 
étroitement associée aux évolutions du rôle du dollar comme monnaie internationale 
(changes fixes, changes fluctuants, « benign neglect », eurodollars, anticipations spéculatives) 
et donc à la politique de la Federal Reserve Bank. Le Fonds Monétaire International exerce 
aussi des fonctions d’information, de rééquilibre et d’assistance, dans le droit fil des 
recommandations américaines.  La Banque mondiale et la Banque ses règlements 
internationaux complètent ces activités. Dans l’espace socialiste, le COMECON, la Banque 
Internationale de Coopération Economique (BICE) et la Banque Internationale 
d’Investissement (BII), facilitent les échanges entre les pays du même bloc politique. 
 
The monetary and financial order is dominated by interstate organizations and by the United 
States dollar. In countries with a market economy, money performs all the functions of a unit 
of account, an instrument of exchange, a store of value and even social power. In countries 
with planned economies, money plays a more limited role, given the principle of planning. The 
history of the world economic order since 1945 is closely associated with changes in the role 
of the dollar as an international currency (fixed exchange rates, fluctuating exchange rates, 
"benign neglect", Eurodollars, speculative expectations) and thus with the policy of the 
Federal Reserve Bank. The International Monetary Fund also exercises information, 
rebalancing and assistance functions, in line with American recommendations.  The World 
Bank and the Bank for International Settlements complement these activities. In the socialist 
space, COMECON, the International Bank for Economic Cooperation (BICE) and the 
International Investment Bank (IIB) facilitate trade between countries of the same political 
bloc. 
 
International Finance, dollar, benign neglect, Federal Reserve Bank, IMF World Bank BRI, 
COMECON, BICE, IIB. 
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